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REVISTA MENSUAL DE OPINIÓN, INFORMACIÓN Y ESTUDIO

EDITORIAL
Tienen entre sus manos un nuevo número de la revista El Jacho, 
publicación que seguiremos reforzando a lo largo de la presente 
legislatura. En esa ocasión, aprovechamos esta editorial para 
dar a conocer el organigrama del gobierno municipal del 
Ayuntamiento de Barcarrota, invitándoles a que, siempre que lo 
deseen, ante cualquier cuestión que estimen oportuna, se dirijan 
a nosotros y nos la hagan conocer.

Santiago C. Rodríguez es el Alcalde - Presidente 
encargado de la coordinación general de todo el equipo de 
gobierno. Francisco Luis Núñez Blanco es Primer Teniente de 
Alcalde y Concejal de Régimen Interior, Hacienda, Economía y 
Personal. La Concejalía de Bienestar Social, Desarrollo Local, 
Agricultura, Ganadería, Industria, Comercio y Tesorería, 
corresponde a Ma Natividad Flores Trejo, quien es además 
Segunda Teniente de Alcalde. Antonio Cáceres Ledesma es 
Tercer Teniente de Alcalde y Concejal de Urbanismo, Obras, 
Servicios Municipales y Control de Suministros. Por su parte, 
María Pérez Alzás es la Concejal de Educación, Cultura, Juventud 
y Mujer. Y, finalmente, José Ma Zafra Herrera está al frente de la 
Concejalía de Participación Ciudadana, Deporte, Seguridad y 
Medio Ambiente.



DENUNCIA DE MAXIMILIANO SÁNCHEZ EN 1938

"Maximiliano Sánchez Otero, Jefe de la Guardia Municipal a Usted denuncia,

*

Barcarrota, 27 de enero de 1938,

II Año Triunfal,

Fdo. Maximiliano Sánchez

del
rev¡stae]jacho(a terra.es

D.as

Gasolinera

Domingos y Festivos.
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Diarios.. .
Sábados.

(Estos horarios pueden sufrir modificaciones debido a 
acuerdos entre farmacéuticos)

1 2 3 4 5
6 7 8 910 11 12
13 141516 171819..
20 21 22 23 24 25 26.
27 28 293031

De730a2130H 
.. De730a 14'30H.

De 17’30 a 21 30 H 
. De 8’30 a 14’30 H. 
De 17’30 a 21’30 H

Ldo. Contento 
..Fr. ReijaC.B. 
Fr.MaiaC. B. 
Ldo. Contento 
Fr. ReijaC.B.

Transcribimos a continuación una curiosa denuncia interpuesta ante 
el Alcaide - Presidente de la Villa en 1938 por Maximiliano Sánchez, 
jefe de la Guardia Municipal, por el estado de embriaguez con el que 
acudió a su trabajo un empleado municipal:

Lo que comunico a Usted para su 
conocimiento y efecto.

Los textos, cabeceras y titulares concebi
dos por y en nombre de esta publicación 
están redactados en masculino genérico, 
para cumplir nuestro objetivo de priorizar 
un uso del lenguaje que armonice la senci
llez expresiva con el rechazo del sexismo 
en la información.

EQUIPO CONSULTOR:
CONCEJALÍA DE EDUCACIÓN,
CULTURA, MUJER
Y JUVENTUD

...

Barcsrrota-Badajoz (lunes a Viernes) 6'45-7'35-8'25-9'00-9,35-13-50-14,35-18,10-20,45 - 22’30
Barcarrota-Badajoz (sábados) 8’25 -11’50 -18'10 - 22'30 
Barcarrota-Badajoz (domingos y festivos) 11 '50 -18’10 -18’50 - 22'30 

Menos los horarios señalados, el resto pueden sufrir breves variaciones, por ser autobuses de paso. Acon- 
sejamos confirmar horarios, debido a posibles cambios de última hora. Información facilitada por la empresa.

DAMA
Badajoz-Barcanota (lunes a vemes)
Badajoz-Barcarrota (sábados)
Badajoz-Barcarrota (domingos / festivos)

EDITA:
UNIVERSIDAD POPULAR DE BARCARROTA
Plaza del Altozano, 5
06160 BARCARROTA (Badajoz)
Teléfono 924 73 61 10
Fax: 924 73 69 7
E-mail: re vistaeljacho@'ter ra.es
Deposito Legal BA - 443-97
IMPRESIÓN:

Gráficas Sol

C/. Progreso, 28
06160 BARCARROTA (Badajoz)

Director:

6'45 - 7'35 - 9 00 -1 TOO -13'00 -13’30-1530 -1730 - 2000
..............................................8'00-.9'00-13’15-15'30-20'00
.......................................................9'00-13'15-15'30-20'00

Esta revista expresa sus propias opinio
nes únicamente en el EDITORIAL asi como 
en cualquier articulo firmado como RE
DACCIÓN. Los colaboradores ejercitan su 
libertad de expresión. De modo que lo que 
exponen en nuestras páginas son sus ideas 
personales y son responsables de ellas. Por 
respeto a la pluralidad, EL JAC11O se com
promete a aceptar aquellas replicas, mati- 
zaciones, sugerencias o quejas que proce
dan de los lectores y sean de interés gene
ral, siempre que se ajusten al respeto que 
merecen las personas e instituciones.

A'o deje de mandarnos sus 
fotografías antiguas, colaboraciones 

o comentarios al correo:

Que ayer día 16 del corriente se presentó en este cuerpo de guardia a las 
tres de la tarde el barrendero municipal, Servando Laso Sierra, en un estado 
de embriaguez que daba vergüenza, 
hasta el extremo que puso de vómitos 
toda la habitación que imponía, 
haciéndoselos coger, como era lo más 
lógico.

L

i f

Por respeto a los suscriptores. los números 
sueltos de esta revista se senderan a U.X EURO 
j podrán ser recogidos en la Casa de la Cultu
ra o pedidos por medio de GIRO POSTAL.

AGENDA AGOSTO
Farmacias de Guardia

Sr. Alcalde Presidente
Ayuntamiento de esta Villa."

TELÉFONOS DE INTERÉS
Ambulancia  924 73 6378 
.Asistente Social 924 73 68 24 
Ayuntamiento 924 73 60 26 
Butano La Española  924 73 60 08 
Butano Sotcgas 924 73 64 93 
C.P. Hernando de Soto 924 02 57 22 
Casa de la Cultura  924 73 61 I0 
Centro de Salud. Cita 924 73 63 77 
Centro de Salud Urgencias 924 73 63 78 
Clu del Pensionista 924 02 57 26 
Correos 924 73 63 50 
Cruz Roja 924 73 65 53 
Farmacia García Maroto 924 73 61 6I 
Farmacia Mala 924 73 63 58 
Farmacia Reija 924 73 62 30 
Fontanería José María  924 73 66 16 
Fontanería Joaquín 924 73 70 24 
Guardia Civil 924 73 60 33 
Gasolinera 924 73 61 36 
Hospital I. Cristina 924 21 81 07 
l.E.S. Virgen del Sotcrraño 924 02 57 30 
1NEM..... 924 73 78 16 
Información Toxicológica  91 562 04 20 
Juzgado 924 73 60 57 
Notaría  924 73 68 69 
Oficina Comarcal Agraria 924 02 57 09 
Parroquia Nlra. Sra. del Soterraño 924 73 61 07 
Policía Local 659 92 12 10 
RENFE 924 27 18 62 
Servicio TV González 924 73 66 40 
Sevillana Averias 924 25 62 62 
SEXPE 924 02 57 94/95 
Taller Finos. Sosa 924 73 69 00 
Taller Rafael 924 73 61 29 
Taller Reales 924 73 61 85 
Taller Vcnagua 924 73 65 54 
Taxi Molina 924 73 64 27 
Veterinarios 924 73 60 06

Todo el mes 20'30 tarde (lunes a domingo) 
Domingos y festivos 12'00 me diodia 

20'30 tarde

terra.es
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BALANCE DEL GRUPO DE 
SENDERISMO DE BARCARROTA
Una vez concluido el primer ciclo, y con menos 
de un año de andadura, el grupo de 
senderismo ha llevado a cabo una serie de 
salidas de lo más completas y atractivas que 
en ocho meses atrás pocos pudiéramos 
imaginar.

Tras comenzar las andaduras por las 
rutas alternativas que nuestro entorno nos 
ofrece, todas ellas de singular belleza y 
atractivo, domingo tras domingo, nos 
empeñamos en tomar parte en una de las 
Rutas programadas por los distintos grupos 
que las organizan en nuestra comunidad, y ni cortos ni perezosos nos embarcamos en la que más 
gancho y fama le precedía: «LA RUTA DE CARLOS V. TORNAVACAS-JARANDILLA» en la provincia 
de Cáceres. Esta ruta con dificultad alta presentaba otra alternativa de dificultad media y tantos los 
que completamos la primera parte como los de la segunda regresamos encantados por la experiencia.

Con la miel en los labios y tras varias salidas en nuestra localidad, una de ellas con la visita del 
Club del Caminante de Badajoz, participamos en la «RUTA PEÑAS BLANCAS» de La Zarza, donde 
vinimos encantados y admirados pues se les desbordó a la organización el número de participantes 
pasando de 900 los senderistas que se dieron cita. 1

Con el ánimo por las nubes nos dispusimos a participar en la «RUTA DUQUES DE FERIA»; con 
la salida en Feria y llegada en el Parador de Zafra. También fue un día muy emocionante y donde se 
empezó a esbozar la posibilidad de hacer una ruta por Aracena. !

Llegado el puente de mayo pensamos también en los más pequeños y le organizamos una salida 
visitando Los Molinos, algunos de los cuales eran desconocidos para gran parte de los niños, y no 
menos niños, hasta llegar al Molino Las Lanchas donde, aparte de algún que otro culazo sin 
consecuencias y después de nuestras fotos de recuerdos nos pasamos por la cantera de regreso a 
casa.

Y armados con el espíritu conquistador que nos caracteriza, nos pusimos rumbo a Aracena . j
Tras un suculento desayuno y con la ilusión de llegar a lo desconocido, pues a decir verdad esa 

ruta la íbamos a hacer solos, sin grupo organizador, ni nada, llegamos a través de parajes inconfundi bles 
como son en el corazón de los Picos de Aroche y Sierras de Aracena hasta llegar al pueblo que 
teníamos programado «LINARES DE LA SIERRA» un pueblo singular enclavado en plena sierra.

Regresamos a Aracena, y hubo su visita cultural I 
tanto a Las Grutas como a los distintos puntos de 
la población.

También tuvimos nuestra comida de 
convivencia en el albergue de Barcarrota, y. por 
último una marcha nocturna el día 2 de junio donde á 
pusimos broche a unas actividades del agrado í 
de todo el grupo conseguidas por la ilusión de 
todos sus componentes así como por el apoyo y 
trabajo de sus organizadores. ¡

Ahora toca descanso y disfrute veraniego y 
tomar fuerzas para ya en septiembre comenzar 
las salidas y así completar el segundo ciclo con 
los proyectos de Guadalupe, y otras rutas 
programadas.

José Joaquín Alzas Casas 
Miembro del grupo de Senderismo de Barcarrota
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Verónica Luque participó en la sesión 
‘Parlamento Joven’ en Madrid

La joven barcarroteña Verónica Luque Agudo, quien ha 
finalizado Bachillerato en el IES Virgen del Soterraño e iniciará 
la Licenciatura de Química el próximo curso, ha sido una de 
las estudiantes que participó, el pasado 21 de junio, en la sesión 
Parlamento Joven’ celebrada en el Hemiciclo del Palacio de 
la Cámara Alta, en Madrid, organizado por el Senado. Esta 
sesión se celebró con motivo del XXX Aniversario de las 
Primeras Elecciones Democráticas.

Diez fueron los estudiantes extremeños que 
representaron a los senadores de la región, siendo casi 300 
los que participaron en esta sesión plenaria procedentes de 
las diferentes comunidades autónomas.

«De Extremadura fuimos los que quedamos entre los 
diez primeros del I Concurso Regional de Ortografía de la 
Consejería de Educación», explica Luque Agudo, quien se 
hizo con el segundo premio de este concurso.
Comisiones
Sobre las diez de la mañana comenzaba la sesión plenaria. Los jóvenes, divididos en ocho comisiones 
(‘Educación en valores’, ‘Autonomía personal’, ‘Un mundo más justo’, ‘Sociedad rural y urbana’, ‘Cultura 
y ocio’, y Participación social y política’), se agrupaban en cuatro áreas temáticas de trabajo dentro de 
cada una de ellas. «Yo formaba parte de la comisión ‘Un mundo más justo’, y me tocó trabajare! tema de 
la inmigración», explica. «Debatimos sobre las posibles soluciones que pueden darse a este problema 
social; hubo discrepancias pero al final llegamos a un acuerdo». Cuenta que en su grupo había dos 
opiniones «quienes defendían que había que buscar soluciones para que los emigrantes no vinieran a 
España, y quienes defendían que, como los emigrantes llegaban al país, la solución era integrarlos».

«Nos costó llegar a una conclusión, de hecho, fuimos el grupo que más tardó en tomar decisiones 
y nos tuvieron que dar unos quince minutos más para acabar nuestras medidas».

Una vez finalizó el trabajo en grupo, los jóvenes comieron en el mismo edificio. Ya por la tarde, en 
el Hemiciclo se expusieron las conclusiones de los temas trabajados durante la mañana en las diferentes 
comisiones. «Un ponente y cinco vocales eran los que intervenían ante el presidente del Senado, para 
dar a conocer las conclusiones y las opiniones de los grupos sobre los diferentes temas».

«Se supone», especifica Luque Agudo, «según nos dijeron, que las medidas que nosotros 
tomáramos se las harían llegara los políticos para que las conocieran o estudiaran».
Jornada intensa
Sobre las siete de la tarde se fueron cerrando los últimos temas, «fue una jornada muy intensa, en las 
últimas intervenciones ya estábamos cansados».

Cuenta, que debían de estar pendientes del orador para utilizar o no los auriculares ya que «los 
estudiantes vascos, catalanes y gallegos hablaban en su idioma, las traductoras, en ocasiones, no 
seguían el ritmo y tenían que cambiarlas», algo que también agotaba. A pesar de todo, la experiencia, 
dice, «ha sido fantástica, éramos todos desconocidos y al final nos hemos hecho muy amigos»; y, en 
referencia a la sesión plenaria, explica que «estuvo muy bien, en algunos temas, los estudiantes pusieron 
os puntos sobre las ies, sobre todo en los temas políticos, y veo bien que sepan qué pensamos nosotros 
sobre esos temas». Ahora queda esperar a que sean transmitidos a los políticos, como les prometieron. 
Parlamentarios
Además del Presidente del Senado, Javier Rojo, estuvieron presentes en este ‘Parlamento Joven’ 
representantes de los grupos políticos parlamentarios como Iñaki Anasagasti (PNV) y Juan José Lucas 
(PP), entre otros, según ha referido Luque Agudo.

El viaje de los estudiantes extremeños a Madrid contó con una visita guiada al Senado, recorriendo 
odas sus salas y dependencias, además de conocer la ciudad una vez finalizó el pleno.

_____  Gema Pinilla
(27/6/07)





PLANOS DEL EDIFICIO DEL MERCADO DE ABASTOS DE 1937
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Aunque el edificio del mercado fue construido en el año 1957, los primeros planos y proyectos para su 
edificación datan de 1937. 20 años pasaron para que fuera una realidad.

En estas páginas les traemos esos primeros planos que si observan con detenimiento, sobre 
todo su aspecto exterior, no ha cambiado durante los años, a pesar de sufrir varias reformas.

Este mercado de abastos fue inagurado el 16 de julio de 1958 cuando la obra fue entregada por 
parte de la Diputación Provincial a las autoridades municipales.

Según los datos que se recogen el el Archivo Histórico Municipal "La Excma. Diputación Provin
cial en sesión plenaria del día 15 de febrero del presente año tomó entre otros acuerdos el de incluir en 
un principio a ese ayuntamiento dentro del plan de Cooperación de Obras Municipales para el bienio 
1956-57, respecto a las obras del Mercado", firmado a 29 de febrero de 1956.

En los pliegos se recoge el presupuesto de esta obra, 244.423 pesetas, en un principio.

------------------ 1.
oc |O.y. <j 

cu 'Xftóuirccro ¡

I

-- u^.-. altura ce L rrro.

-ELÍJ
~ ~' T

1 í . f-nr i Tro.-

----------------------------------- K.—-------------

CAnnuTEM/x.__  • J



FACHADA

1
FACHADA LATERAL Y SECCIÓN

I

7



Dolores Romero, más de 15 años al volante del ‘Taxi de Molina’

Gema Pinilla8

Dolores Romero González, barcarroteña de 55 años, hace unos veinte años que ofrece el servicio de taxi en esta localidad. 
«Me saqué el carné cuando mis hijos ya eran grandecitos, solía acompañar a mi marido -Molina-, ya que él era el que 
conducía el taxi, y me daba coraje de no poder conducirlo yo, porque me gusta conducir, me ha gustado de siempre, y no 
tenía el permiso para conducir taxis».

En 1985 obtendría el permiso de conducir, cuatro años más tarde, decidió prepararse para obtener el permiso de 
conducción de camiones y taxi. «Me costó sacármelo», cuenta riéndose, «por lo menos 5 veces tuve que ir a la parte 
teórica, la mecánica, que era bastante difícil». Una vez que lo obtuvo, y que su marido decidió trabajar como transportista 
con su propio camión, ella pasó a ejercer de taxista.

«Mi mando me empleó, podríamos decir, porque el no podía estar con el camión y el taxi a la vez». Hace así más de 
quince años que ejerce esta procesión. «Fui una de las primeras mujeres que se dedicaron a esto, la verdad, pero hoy día 
estamos muchas en la carretera, conduciendo taxis, ambulancias, camiones...». Considera que su profesión no es cosa 
de hombres.

Romero González explica que hoy en día esta trabajo está en declive. «Antes un padre de familia podía mantener a 
los suyos con un taxi, pero hoy día solo es una ayuda económica, no deja dinero, solo ayuda, por eso yo lo sigo 
manteniendo para aportar algo a la casa, además de por que me gusta conducir. Ahora hay muchos coches particulares, 
hay muchas líneas de autobuses, incluso las ambulancias nos han quitado los enfermos, antes los llevaba yo a la 
rehabilitación y la Seguridad Social me pagaba, pero ya no».

Expone, además, que, el auge de las mujeres en esta procesión se debe a que es un trabajo cómodo, flexible en 
ocasiones, y que permite ayudar económicamente en casa. «En pueblos cercanos a Barcarrota, ya son mujeres las 
taxistas, como en Higuera de Vargas, por ejemplo».

Hoy día con lo que más trabaja es con las mutuas de accidente, y algún que otro viaje que pueda salirle. «No me da 
pereza de coger el coche en cualquier momento, cuando me llamen, a Badajoz en un día, yendo y viniendo, he llegado a 
hacer 16 viajes, hoy día puedo hacer unos cuatro», explica. Además, cuenta, siempre sonriente, «yo voy de acompañante, 
llevo al cliente, y en ocasiones entro con ellos en las consultas para ayudarles, para informarme de lo que tienen y luego 
explicárselo mejor si no se enteran...».

Así, añade que «me considero buena conductora, por que la gente me lo dice y está contenta conmigo. Siempre 
se han mostrado conforme, por que les acompaño, entre en el médico por si no se enteran...».
Viajes
Viajes a lo largo y ancho de España ha realizado muchos. Especifica Romero González que al lugar más lejano donde ha 
ido ha sido a Barcelona, y el viaje más rápido que ha realizado ha sido al País Vasco. A estos viajes ha ido acompañada, 
«mi hijo iba conmigo» y se turnaban. «Nunca nos hemos perdido, aunque no nos conocíamos las carreteras. Cuando 
fuimos al País Vasco, con motivo de llevar a una familia a un entierro, salimos de Barcarrota a las 3 de la tarde y a las 5 
de la madrugada ya estábamos de vuelta, llegamos molidos».

En tantos años de servicio dice que nunca le ha ocurrido nada anecdótico al volante. «Nunca ha parido ninguna 
mujer en el taxi mientras lo llevaba, sí cuando mi marido lo conducía; tampoco ha fallecido nadie... Todo ha sido normal». 
Igualmente «nunca hemos sufrido ningún accidente». En cuanto a la hora de pagar sus clientes, «tampoco ha habido 
problemas, si he montado a alguien desconocido le he dicho siempre que me abonase el viaje antes de partir, y sin 
problemas». Continúa diciendo que «no tengo miedo, soy muy echada para adelante, y nunca me ha dado reparo montar 
a nadie en el taxi, yendo incluso yo sola con él, pero también digo como lo siento, que si me llama un borracho, no lo 
llevo...».
Carné por puntos
Romero González se muestra en desacuerdo en cuanto al carné por puntos. «Nos perjudica, sin duda, a los que estamos 
todo el día en la carretera, porque a la mínima puedes perder el 
carné», y es de lo que trabajan.

Actualmente solamente queda en Barcarrota el Taxi de 
Molina, como se conoce comúnmente, que conduce Romero 
Rodríguez. «Hemos llegado a ser cinco los taxistas que 
trabajábamos aquí, ocurre que los otros se fueron retirando, el 
negocio no da para mucho y no cedieron sus licencias, y tampoco 
ha entrado nadie más... Recuerdo que estábamos el Ligero, el 
Plata, Lorenzo, Borrego, y yo».

Romero González no piensa en la jubilación, le quedan 
diez años, y «si Dios quiere me jubilaré cuando llegue la edad, 
es lo que yo quiero, porque me gusta mucho mi trabajo». Cuando 
llegue ese momento, le gustaría que su hija se quedara con la 
licencia y el taxi, y continuara, así, los mismos pasos que en 
un principio dio su padre y después su madre.

Por último, en cuanto a las tarifas, explica que «vienen 
marcadas por ley, el Estado es el que las determina, y 
actualmente está a 0,45 euros el kilómetro».
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Miembros de la Asociación Juvenil 7 
Torres participan en una expedición 

a los Alpes

José Ricis Guerra y Manuel Martín Costa, miembros de la 
Asociación Juvenil 7 Torres de Barcarrota, junto a otras seis 
personas del Grupo de Montaña de Estepona (GRUME), 
han realizado una expedición a los Alpes Italianos, 
ascendiendo el Mont Blanc hasta el segundo refugio situado 
a 3.800 metros de altitud, durante los días del 30 de junio al 
7 de julio.

Explica Martín Costa, presidente de la asociación 
barcarroteña, que «hemos realizado esta expedición, que 
hemos llamado 'Alpes 2007’, para celebrar el primer 
aniversario de la asociación».

La realización de deportes de aventura y riesgo, entre 
ellos no puede faltar la escalada, y la apuesta por los 
mismos, caracteriza a esta agrupación juvenil. «Nos gusta 
hacer montaña y disfrutar de la misma». Es por ello que cuentan con experiencia en la materia, así 
Martín Costa ha especificado que «llevamos tres años escalando en roca; en cuanto a montaña, las 
pasadas navidades tuvimos un primer contacto con ella al subir al Calvitero y a la Ceja en Sierra de 
Gredos». Añade que «la formación la hemos adquirido por nosotros mismos, pero siempre nos han 
acompañado personas expertas con nosotros, como por ejemplo varias personas que tienen varios 
ochomiles en el Himalaya, y que nos han enseñado mucho sobre alta montaña».
Más de 4000 metros
En la expedición Alpes 2007 que acaban de realizar han conseguido los picos Gran Paradiso de 
4.061 metros de altitud, Punta de Niffety de 4.556 metros de altitud, Pico Mattherhon de 4.165 metros 
de altitud y el primer refugio del Mont Blanca 3.100 metros de altitud. «Las inclemencias meteorológicas 
no nos ha permitido, esta vez, alcanzar la cima del Mont Blanc, que era nuestro objetivo».

Cuenta que, por lo general, han tardado «dos días en hacer cada pico, teniendo jornadas de 
escaladas de 7 u 8 horas, pero todo dependía del pico que se iba a hacer, el primer día ascendimos 
hasta el refugio de Gnisffety de 3.647 metros, y desde él ascendimos al resto de los picos».

Asimismo Martín Costa comenta que «las jornadas de escaladas eran cansadas, nos 
levantábamos a las 4 de la mañana para desayunar, y a las 5 nos poníamos a escalar hasta las 11 o las 
12 de la mañana, según el pico que se estuviera haciendo, hora a la que se llegaba al refugio, donde 
comíamos y descansábamos hasta la hora de la cena, sobre las 6 de la tarde, a las 8 nos dormíamos 
para estar descansados para el día siguiente».

Experiencia emocionante
Concluye diciendo que «ha sido la experiencia más 
emocionante y bella en la que nos hemos metido, 
compartiendo grandes momentos de felicidad con el 
resto del equipo. En esta semana nos hemos dado 
cuenta de qué es la verdadera montaña al ofrecemos 
todas las caras posibles que brinda este deporte».

Así, continúa el presidente de la Asociación Juvenil 
7 Torres, «para el año que viene, si tenemos 
oportunidad, repetiremos experiencia, aunque no 
paramos, para los días del 3 al 10 de agosto vamos a 
vivir otra aventura, vamos a hacer el descenso del río 
Sella y la subida a Peña Vieja, de 2.619 metros, por 
el Canal del Vidrio de los Picos de Europa».

Gema Pinilla
(17-julio-07)



Los niños dan ‘Un paseo por su pueblo’
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FESTIVAL FOLCLÓRICO INTERNA
CIONAL DE EXTREMADURA

e

6

Una de las actividades culturales progamadas por el ; 
Ayuntamiento de Barcarrota para estos meses de ve
rano ha sido el 'Festival Folclórico Internacional de ¡ 
Extremadura', en su vigésimo octava edición, con la \ 
visita de grupos de coros y danzas de Macedonia y 
Rusia.

Durante dos horas estuvieron deleitando al pú
blico que se acercó hasta el escenario de la pista 
polideportiva de la piscina municipal, un centenar de 
personas, para conocer los bailes y cánticos de es
tos grupos macedonios y rusos que llenaron de colo
rido, con sus llamativos trajes, la noche barcarroteña.

Este XXVIII Festival Folclórico Internacional de 
Extremadura, que ha estado organizado por la 
Diputación Provincial de Badajoz y la Consejería de 
Cultura de la Junta de Extremadura, y ha contado 
con la colaboración del Ayuntamiento de la localidad 
a su paso por ella, se ha celebrado en la región los 
días del 19 al 26 de julio.

Traemos a estas páginas dos instántaneas de 
algunos momentos de este festival folclórico.

Ei pasado 20 de julio, desde el área de turismo de la 
Mancomunidad Integral de la Comarca de Olivenza, en 
colaboración con la Universidad Popular ‘Hilario Álvarez’, 
se celebró la actividad ‘Un paseo por mi pueblo’, en la 
que participaron más de 40 niños.

Se trató de una visita guiada por parte de la técnico 
de turismo de esta entidad, África Lemus, por tres 
monumentos de Barcarrota: el Monumento Ecuestre a 
Hernando de Soto, la Iglesia de la Virgen del Soterraño y 
el Castillo - Plaza de Toros, con la idea de que ios

■ participantes en esta acción conocieran los recursos de 
su pueblo, además de sensibilizarles en la importancia 
de su mantenimiento como medios para potenciar el 
turismo.

Tras la visita guiada, ¡os niños participaron en tres 
talleres: uno de narrativa, en el que tuvieron que describir 
qué le había gustado más de la visita; uno de plastilina de 
tama libre, en el que moldearon con sus manos el su 
nombre y otros motivos sobre cartulina; y por último uno 
de pintura, en el que sobre un pliego de papel todos los participantes pintaron varios monumentos, 
resultando así un gran collage. Este collage, según explicó la técnico de turismo se expondrá el día de la 

comarca en el expositor de la Mancomunidad Integral de la Comarca de Olivenza junto al elaborado 
por los niños de los otros pueblos que conforman esta comarca. Gema Pinina



"Regimiento de Caballería de Vitoria (4o Ligero)

"Regimiento de Caballería de Vitoria, 4o Ligero, 1a Escuadrón, 8a Compañía

Adjunto a estos datos se recogen las siguientes notas:

¡
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El 22 de mayo de 1841 desde el Regimiento de Caballería de Vitoria se le remitía una carta a las 
autoridades municipales con motivo de la deserción, de este regimiento, de un soldado barcarroteño 
al que piden que persigan y aprendan.

Transcribimos esa carta, así como la ficha de afiliación del soldado, con varias notas en las que 
se recoge las veces que este soldado fue dado de baja en el regimiento como desertor.

Destacamos esta información porque se trata de uno de los primeros expedientes guadardos 
en el Archivo Histórico Municipal, en el apartado de milicias y quintos, sobre vecinos de esta villa 
que en su día desertaron y no cumplieron con su obligación, entonces, de servir al Rey.

Habiendo salido con día del Hospital de Badajoz en 3 del último el soldado de este Regimiento, natural 
de su pueblo, Manuel Caballero, no se ha incorporado, aún, en este cuerpo, en cuya atención queda 
dado de baja por desertor de 3o vez y remito a usted copia de su filiación, rogándole se sirva dar las 
disposiciones convenientes a fin de que se le persiga hasta su aprensión en cuyo caso lo remitirá a 
Disposición del Excmo. Sr. Capitán General de ése Distrito, a quien en este día me dirijo con el indica
do objeto, esperando me de usted aviso del recibo de este oficio".

Filiación del soldado Manuel Caballero hijo de Acisdo Caballero y Francisca Gómez Cordón, natural de 
Barcarrota dependiente del corregimiento de idem avecinado en su pueblo correspondiente al 
Corregimiento de ídem de oficio de Alarife de edad de 29 años, su estatura 5 pies, 2 pulgadas y 3 
líneas; su estado soltero; su Religión C.A.R.; sus señales, pelo y cejas castaño, ojos pardos color 
trigueño, nariz regular, barba id. picoso de viruela.
Fue quinto en su pueblo el día 15 de noviembre de 1835 para servir a S. M. con arreglo al Real Decreto 
de 24 de octubre anterior.
Se le leyeron las penas que previene la Ordenanza y resoluciones posteriores, e hizo la cruz quedando 
advertido de que es la justificación y no le servirá disculpa alguna; siendo testigos los Cabos 1o y 2o 
Miguel Guerdós y Francisco Ronce".

Con estas palabras se justificaba el motivo de la carta y la deslealtad al Rey de Manuel Caballero.
En cuanto a la ficha de filiación del soldado, estos son los datos que se recogen en la misma:

EXPEDIENTE DE MANUEL CABALLERO, DESERTOR DEL REGIMIENTO 
DE CABALLERÍA DE VITORIA EN EL AÑO 1841

I

1836= en 1 ° de marzo fue destinado por el Excmo. Sr. Inspector General del arma a este Regimiento de 
Caballería de Vitoria procedente del Escuadrón de Dependiente del de la Reina 2o, pero no verificó su 
entrada en él por haberse desertado en 28 del anterior. En 25 de abril fue indultado por S. M. del de la 
primera deserción y en su virtud se dio de alta en el Gio y conforme a la Real Orden de 16 de julio de 
1778 debe cumplir el tiempo
Empeño sin sufrir mortificación alguna pero no habiendo de lo servido para el goce de inválidos ni 
premios sino habiéndolo cumplido honradamente quiera continuar en este servicio, en cuyo caso se le 
abonará para uno y otro, después, con la Licencia de cumplido.
1837, 38 y 39= desertado.
1840= En 23 de agosto volvió a darse de alta por haberse recibido conducto del Coronel del Regimiento 
de Caballería de la Reina 2a justificándose en ésta de alta, indicó que estaba en el Hospital de Badajoz 
del que habiendo salido con alta en 3 de enero del presente, no se ha presentado aún a este Regimiento 
en cuyo caso se le ha dado de baja por desertor.
Es copia a la letra de su original lo que certifico como Teniente Coronel Mayor del Regimien
to".



CARRERAS CICLISTAS EN LAS FIESTAS PATRONALES DE 1961 Y 1962

12

El Frente de Juventudes de Barcarrota organizó para las Fiestas Patronales de 1961 y 1962, 
algunos lo recordarán, dos carreras ciclistas para las que se contaba con la autorización expresa 
del Jefe Central de Tráfico, así se recoge, por ejemplo, en la autorización para la carrera de 
1961:

El recorrido total de esta ca
rrera ciclista de Barcarrota a 
Fregenal de la Sierra y regreso 
contaba con 98 kilómetros.

La organización de esta ca
rrera, más los premios entrega
dos en ella, supuso un gasto de 
2.109, 40 pesetas a la comisión 
de ferias y fiestas de la época.

■fe

Asimismo, además de tener 
que hacer frente de esos gastos, 
continúa la carta solicitando que 
"deberá ingresar urgentemente 
en la Caja de esta Jefatura de 
Tráfico la cantidad de 150,00 pe
setas en concepto de tasa regla
mentaria (Decreto 551/1960 de 
24 de marzo, apartado 5o de la 
Tarifa 2a)".
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La organizada en 1962 tenía
---------------------------------------------------- ---------------------------------- un recorrido diferente, de 91 ki- 

ómetros, y pasaba por las localidades de Almendral, Valverde de Leganés, Olivenza, Alconchel,
Higuera de Vargas, estando la salida y la llegada en Barcarrota.

"De conformidad con lo solicitado por esa Delegación, le participo que reciba la conformidad 
de la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes, y la del Sr. Jefe Provincial de Obras 
Públicas, en la parte que a cada uno les afecta, he acordado aprobar la celebración de la carrera 
ciclista a celebrar por esa Delegación Local el día 11 del actual, desde esa localidad hasta 
Fregenal de la Sierra y regreso por el mismo itinerario. Le significo que a los Agentes de la 
Sección de Tráfico de la Guardia Civil que presten sus servicios de seguridad en carrera, le 
deberán ser abonadas las dietas que le correspondan, según el tiempo de duración de sus 

servicios, más el carburante que 
consuman; para ello será pasa
do el cargo correspondiente a 
esa Delegación, por el Jefe de 
las referidas fuerzas, cumplien
do con ello lo ordenado por la Se
guridad".
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